

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts
Id. atrasado 10 .

Cartas de un soldado del ejército de Cuba

VI

Diario de operaciones

Ciego de Ávila, Diciembre de 1895.

Querido padre: Sinque el movimiento continuo, siendo patrón del servicio en esta Brigada; no tendrá queja del General García Aldave el General en Jefe, ni podrá suponer, dada la actividad que impone á las fuerzas de su mando, que obtenido un entorchado como premio á pasados y valiosos servicios, se duerme sobre sus laureles.

En esta ocasión, sin embargo, las fuerzas obtuvieron unos días de descanso saboreando la vida en poblado que casi teníamos olvidada ya, hasta el 18 por la tarde, en que se anunció nuestra salida, conduciendo convoy á Arroyo Blanco, para el día siguiente; pero á primera hora de la noche se dejó en suspenso aquella orden y el 19 después del primer rancho salimos de Ciego á vigilar la línea de Morón.

He aquí el diario de la operación:
Día 19 de Noviembre.—Salimos de Ciego á las diez de la mañana con el escuadrón de Pizarro dejando al paso en la Redonda nuestra tercera y siguiendo el resto de la columna explorando la parte izquierda de la línea y pernoctando en las Tres Ceibas.

Día 20.—Llega la columna á Sanchez, donde se nos unió la guerrilla montada del Batallón, y por la tarde sale para la Redonda continuando las exploraciones.

Día 21.—Vuelve hacia Sanchez la fuerza, explorando la parte derecha de la línea, en una zona extensa. Se recibe orden de encargarnos de la vigilancia de toda la línea hasta Morón y despedimos al Provisional que ocupaba á Piedras, quien sale, suponemos que á defender Gicotea y Rio Grande que se dice son atacados seriamente por los insurrectos. Salen parte de las fuerzas á ocupar Piedras.

Día 22.—Salen de Sanchez las fuerzas de Caballería de la columna, recojen en Piedras una sección de la guerrilla montada del 1.º de Alfonso XIII y formando un total, que escasamente llegaría á 120 caballos, hicieron á las órdenes directas del Teniente Coronel una atrevida operación explorando Guanito, Naranjo, Simpiones y Suspiros, destruyendo en San Antonio el campamento de Simón Reyes á quien ocupamos 6 caballos, monturas, hamacas, etc., y llegando á Sanchez, donde pernoctamos á las diez de la noche.

Día 23.—Se incorpora á Piedras la sección de la guerrilla del primer.

Día 24.—Exploran las fuerzas de Caballería toda la línea desde Sanchez pernoctando en Morón.

Día 25.—Sale para Morón donde queda destinada la guerrilla del 1.º y llega á Sanchez el Batallón Provisional quedando de nuevo encargados con nuestra guerrilla y el escuadrón Pizarro de la zona desde Sanchez á Morón, encargándose del mando de toda la línea desde Piedras á Sanchez y Morón; se toman grandes precauciones porque se asegura ser un hecho la cercanía de Maceo, intentando cruzar la trocha hacia las Villas.

Día 28.—Por la mañana se recibe noticia telefónica de oírse fuego hacia la Redonda y de que grandes masas insurrectas cruzan la línea por aquel sitio; sale enseguida para la Redonda el Coronel con las fuerzas de Caballería y poco después sigue en la misma dirección el Teniente Coronel Velarde dejando un corto destacamento en Piedra. Desde la madrugada y tiroteando el fuerte los flaqueos, ha pasado la trocha una fuerte partida que algunos elevan á 6 ó 8.000 hombres, al mando del cabecilla Maceo.

Día 29.—Pasaportado para nuevo destino salgo para Ciego de Ávila, con objeto de incorporarme oportunamente.

×

Pronto apareció lo que sospechaba aun que felizmente ha sido menos de lo que pudo sospecharse: habla á Vd. en mi próxima pasada de los destacamentos, y según las últimas noticias, ya estos han dado fuego en esta región. Se afirma, sin tener de ello detalles, la rendición del de Pelayo, y se conoce la defensa larga y habilísima hecha durante tres días por el de Rio Grande, contra fuerzas muy numerosas.

El primero no lo conozco pero, el segundo recordará Vd. que lo citaba en mi carta aludiendo, señalando sus más malas condiciones y hasta afirmando su perfecta inutilidad; y los hechos han venido á darme razón, no tan solo poniéndolo en serio peligro, sino destruyéndolo y retirando el destacamento la columna que al mando del Teniente Coronel Ruiz fué á levantar un sitio que hubiera acabado en corta fe-

cha con su rendición. El Teniente Gallego ha hecho una defensa energética y hábil, ahorrando municiones que al más ligero descuido pudieron faltarle y cuya importancia se comprende más viendo que la columna Ruiz, numerosa y con artillería tuvo que combatir seriamente y sufrir algunas bajas lamentables para salvarle de su comprometida situación. Aludiendo á una frase que usé en la pasada, puede congratularse el distinguido oficial Sr. Gallego de haber neutralizado el «mal de ojo» que pesaba sobre su apellido.

De la rendición de Pelayo no conozco detalles, pero crea Vd., querido padre, que conociendo de cerca la situación comprometidísima de la mayor parte de ellos, hay que descontar mucho de culpabilidades que las apariencias á veces imponen con fuerza y que la realidad no pocas disminuye mucho, cuando no las neutraliza del todo. Así, no dedique el pobre oficial que seguramente perdió allí la carrera y jugó la vida, lo que quizás, según impresionables periodistas merezca; crea que conociendo de cerca hechos parecidos voy considerando como desgracia lamentable lo que otras veces juzgaba criminoso descuido ó punible debilidad.

El Teniente Coronel Velarde dedica á la vigilancia de la Trocha una actividad notable y un atrevimiento que si no se acompañara de sereno denuedo, pudiera en ocasiones ser peligroso. Así la exploración del día 22 y la sorprendente campaña de Simón Reyes, hecha con solo 120 caballos, fué una atrevida operación solo posible contando con buena gente que le secundara, si el momento difícil se presentaba y con que el enemigo no podía nunca sospechar que caballería tan escasa entrara aislada en zonas que no siempre eran de su competencia táctica. El éxito hubiera sido completo sin el descuido de un sargento movilizad que atacó ruidosamente cuando se exigía el mayor silencio y descubriéndose al enemigo antes de tiempo les permitió abandonar la casa antes de que la cercara nuestra fuerza y ocuparan el cercano monte dando el tiempo necesario para que la caballería se preparase á operar pié á tierra, les permitió evacuar gran parte de su material de campamento. Aun así cobramos 6 caballos y hamacas, monturas, carne muerta, etcétera, etc., no teniendo que lamentar más que dos caballos heridos en la guerrilla del segundo Batallón é ignorando las bajas que pudo tener el enemigo. La carga de la caballería fué denodada y admiré de veras la rapidez con que Pizarro y la guerrilla del 2.º se prepararon para el combate pié á tierra, atacando, los que debían abandonar el caballo, el monte con la valiente seguridad del buen infante.

Concluirá.

Tapas de Blanco y Negro para el año 1895

Se venden al precio de Ptas. 2'50 en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena número 2.

Desde Barcelona

Después de mis extensos telegramas y de los relatos copiados de los periódicos barceloneses, poco menos podría decir á los lectores de LA ALMUDAINA acerca de la despedida hecha al general Weyler. Desde la grandiosa manifestación de cariño á Su Magstad la Reina Regente cuando vino á inaugurar la Exposición Universal, no se había presenciado otra semejante á la que se había presenciado en Barcelona otra semejante á la que se hizo el sábado próximo pasado al caudillo en quien parece que la patria ha puesto toda su confianza, al designarle para el cargo de gobernador general de la isla de Cuba.

Mas debo advertir desmintiendo contraproducentes exageraciones que no fué «Barcelona entera» la que hizo á nuestro ilustre paisano tan entusiasta demostración de cariño. Barcelona, que es una población por excelencia trabajadora, continuó entregada á sus habituales tareas y, si bien en las calles céntricas, especialmente en las Ramblas durante toda la mañana hubo movimiento inusitado, en los núcleos fabriles no se interrumpió ni modificó la vida ordinaria. La hacienda capital del Principado no abandona sus tareas por ningún acontecimiento político, y por esto precisamente resultó de un efecto imponente el que fueran á despe-

dir al gobernador general electo de la isla de Cuba de treinta á cuarenta mil personas pertenecientes á todas las clases sociales. No hay, pues, necesidad de acudir á la hipótesis para dejar plenamente demostrado que la manifestación que al general Weyler hizo Barcelona fué imponente y entusiasta. El elemento oficial no daría un contingente mayor de dos mil personas; el resto eran particulares, la mayoría de los cuales habian abandonado el trabajo, perdiendo muchos el jornal, solo por estímulos patrióticos, solo por el deseo de gritar con toda la fuerza de sus pulmones ¡Viva España! ¡Viva Cuba Española! ¡Viva el general Weyler! tres vivas que en aquellos momentos eran como un reto lanzado á los mambises.

La demostración de cariño á Weyler fué entusiasta y delirante. El momento aquel en que un grupo de obreros lo levantó en brazos y lo paseó en triunfo, besándole las manos y animándole con frases de hélico patriotismo, mientras todas las bandas tocaban la marcha real y todos los espectadores daban vivas á España y los vapores anclados en el puerto dejaban oír los energicos lamentos de sus sirenas y las señoras agitaban los pañuelos y muchas lloraban y las gentes corrían ansiosas para ver mejor, para ver de cerca al general, fué un momento de delirio patriótico, que no podía, no, ser provocado por las proclamas de algunos periódicos afectos á Weyler, sino por un sentimiento hondo y sincero, por un patriotismo arraigado y sólido.

Lo cual no quiere decir que á preparar la manifestación de cariño no contribuyeran *La Publicidad* y *El Noticiero*, periódicos muy patriotas y muy amigos del general mallorquín, especialmente el primero que siempre abogó por la sustitución que se ha hecho en el gobierno general de Cuba, pues contra lo que les sucede á muchos republicanos, no es partidario de la emancipación de nuestras colonias, ni, tal vez, de su autonomía, por lo menos tal como la pretenden los insurrectos.

Sobre este punto he oído á persona que parece bien enterada de los sentimientos é ideas del general Weyler que éste no es partidario de la autonomía ni siquiera de las reformas que puedan contribuir directa ó indirectamente á menoscabar nuestros intereses en las Antillas, pues opina que las colonias, sin convertirse en materia de explotación han de servir para el provecho de la metrópoli. Como no puedo responder de la exactitud en la reproducción del juicio, me limito á exponerlo sin comentarios, por más que si tal fuera por el criterio de Weyler respecto á las reformas antillanas se daría el caso de que en Cuba un gobernador liberal se opusiera á la política reformista y autonomista mientras que el conservador la favoreciera, lo que no tiene mucho de extraño ciertamente en el clásico país de los viceversas. Pero repito que no conviene hacer comentarios sobre este punto, porque no hay que fiarse mucho de la fidelidad de las referencias. Weyler habla muy poco y con gran circunspección, especialmente en lo que se relaciona con los asuntos políticos.

Realmente, lo que nos interesa á todos no es que hable, sino que termine lo mejor y más pronto posible la guerra de Cuba. Los españoles esperan mucho de su talento militar; nada de sus palabras, por más aficionados que seamos á los discursos.

B. AMENGUAL

31 de Enero de 1896.

El hermano de Caserio

Dice un periódico del Mediodía de Francia: «Hace algún tiempo que circuló en los periódicos la noticia de que uno de los hermanos de Santo Caserio, el asesino del presidente de la República francesa, M. Carnot cumplía su noviciado en el convento de Borgosandonnino, y que se le había expulsado de él por haber el superior de la Orden (un francés) tenido conocimiento de su identidad. He aquí á este propósito unos cuantos pormenores que publica la *Liberté*, de Plasencia.

«Es exacto que Juan Caserio, hermano de Santo Caserio, estuvo algunas semanas en el convento de Borgosandonnino, pero no en calidad de novicio. Era huésped de los capuchinos y vestía de paisano, aguardando la autorización de los superiores de Roma para entrar en la Orden.

Vino la contestación, y fué favorable, con la condición de que á fin de no llamar la atención sobre el nuevo fraile, se le enviara á un país de la Baja Italia, lejos del lugar de su nacimiento.

El superior del convento se conformó con

estas instrucciones; pero no expulsó al postulante.

Juan Caserio pertenece de hoy en adelante á la orden de padres capuchinos. Es un joven de veintidos años, que parece tener cuarenta, á consecuencia de los sufrimientos que se le han impuesto por la maldad de su hermano. El infeliz, en efecto, tenía un pequeño negocio, que hubo de abandonar porque todo el mundo se apartaba de él.

VIDES AMERICANAS

Se desea realizar una importante cantidad de estacas procedente de los viveros mas escogidos del Mediodía de Francia y de las variedades conocidas como mas importantes hasta la fecha.

Son propias para siembra, planteles ó insertos y se desean liquidar prontamente con grande y desconocida rebaja en el precio.

Dirigirse al Salón del «Heraldo» para informes. 8—8

NOTICIAS

Del Extranjero:

Ya tiene el Gobierno inglés en su poder el voluminoso proceso formado por el de la República sud-africana de Transval, con motivo de los últimos sucesos acaecidos en aquella región por los aventureros á sueldo de la compañía explotadora de las minas de oro.

En los documentos que se incluyen los hay muy graves para ésta y que han de contribuir á formular una energética acusación contra la misma.

Aún no se sabe la forma que invertirá la investigación que haga el Gobierno inglés; pero el ministro de las Colonias muéstrase decidido á que este asunto no se resuelva hasta que se reuna el Parlamento, ante el cual hará en su día el Gobierno una declaración bien terminante y explícita.

El ministro Chamberlain inclinábase á que esta información no se realizara en tanto que no se viera el proceso de los conjurados de Johannesburgo, pero como esto no será hasta el próximo mes de Abril, parece que hay el propósito de empezarla así que lleguen á Inglaterra el doctor Jameson y sus oficiales, que ya están viajando por mar con rumbo á la Gran Bretaña.

Mr. Kruger el presidente de la república Transvaal, no era un cualquiera antes de ser presidente.

Si hemos de creer á un periódico newyorquino que ha interrogado á cierto primo del presidente africano, resulta que la familia de éste descende nada menos que de la familia real de Wasa, por Cristina, Reina de Suecia, hija de Gustavo Adolf.

De esa *interview* despréndese que el propio abuelo del presidente boer era capitán de fragata en la Marina sueca, y que un tiempo fué enviado por su gobierno y las colonias suecas de Delaware y de New Jersey, para unirse á los americanos en la lucha empeñada contra los ingleses.

Gran sensación ha producido en el mundo galante alemán la noticia de que la policía de Breslau busca activamente al conde Enrique Bolko de Haslingen-Schickfuss, por haber robado y asesinado á una horizontal llamada Godolse (Elisa Dorado), cuya muerte súbita y violenta causó gran escándalo en 1894.

El acusado no tiene más que veintiseis años y ha sido dos veces enviado al Brasil por su familia y sus amigos, desearios de desembarazarse de él. El acusador no es otro que su propio hermano, el conde Ricardo de Haslingen jefe de la familia; pero esta acusación estréllase ante el hecho de que no se da con su paradero, creyéndose que ha tomado pasaje de Hamburgo para los Estados Unidos.

De doña Rita Elejalde á la alemana Mad. Friedmann hay un verdadero abismo por lo que al orden moral se refiere, por más que la identidad de las circunstancias no pueda ser mayor.

Rita Elejalde es la mujer que sostiene relaciones con un juez de cuya influencia en asuntos litigiosos dispone á su capricho. Cierto proceso escandaloso le da notoriedad y en su deseo de explotarle aparece sobre la escena de un teatro siendo recibida con una grita por su descafo y por su falta de mérito artístico.

Pues bien; Mad. Friedmann, la esposa del defensor del chambelán Kotze, ha tenido también que apelar al teatro para subvenir á su subsistencia y á la de sus hijos, hoy sin el apoyo del padre fugitivo. Pero la alemana es una dama digna de todo respeto, que tiene indudable mérito artístico, y de ahí que el público hamburgués, al verla sobre la escena de uno de sus principales teatros, la haya acogido con

flores y palmas para premiarla el esfuerzo laudable que representa su decisión.

Inglaterra tiene el propósito de adoptar medidas por las cuales se aumenten los medios de la defensa militar del Reyno Unido al mismo grado de eficacia que tienen sus medios de defensa naval.

Así, pues, el nuevo comandante en jefe del ejército inglés prepara un plan de reorganización y de aumento inmediato del contingente del mismo, y en una reunión que habrá de celebrarse pronto por la *Unidad Service Institución*, se pondrán de manifiesto las grandes líneas del proyecto ideado por lord wolseley.

La inmoralidad y la concusión abundan que es un prodigio, lo mismo en nuestro país que fuera de él.

Los suizos, que hasta aquí no se habían señalado como tales, no han querido ser menos que franceses, italianos, alemanes y españoles, y han echado su cuarto á espaldas poniendo las manos en el Banco comercial de Neuchatel. Pero la cosa les ha salido mal: el director ha sido preso y la misma medida se habrá tomado con el subdirector, pues dichos funcionarios aparecen comprometidos en un desfalco de 1.700.000 francos.

Afortunadamente para el Banco, dicho desfalco ha podido saldarse con los fondos de reserva y las cantidades recuperadas. Así es que la importante sociedad no ha interrumpido un solo momento sus operaciones con el público, que en un principio creyó se abriría honda brecha en su crédito.

De un modo declarado y resuelto Rusia quiere disputar á Inglaterra la supremacía que ésta ejerce en los mares, y en este sentido, aquel Gobierno ha redactado las bases del presupuesto de Marina para los próximos siete años.

El objeto que persigue Rusia con ese proyecto no es otro que el siguiente:

A la aparición de un barco de guerra inglés, sobre todo del tipo crucero, diga la construcción de otro barco ruso de iguales ó superiores condiciones.

El presupuesto del presente año, que es de 57.500.000 rublos, se aumentará todos los años en medio millón ó más, si el desarrollo naval de las demás potencias hiciera indispensable dicho aumento.

Se necesita una persona de responsabilidad y apta para el cobro de censos.

Dirigirse á Don José F. Comellas, Corredor de Comercio de esta plaza. 8-8

De las Provincias:

Con el epígrafe *Los duros sevillanos* escribe el *Heraldo de Madrid* lo siguiente:

«Por lo visto se prepara otra especulación sobre el cambio de la plata, semejante á la que algunas casas dedicadas á este comercio realizaron el año pasado.

Tocó el turno entonces á los llamados duros valencianos, ó de la V., venidos no se sabe cómo. Ahora los que están en entredicho son los duros que llaman de Sevilla, acuñados en 1889. Muchos establecimientos de comercio los rechazan sin vacilar, y lo mismo se hace en los estancos; pero sin alegar otra causa que la de que proceden en Sevilla, como podían decir que de Colmenar Viejo, ni más ni menos que si aquí fuera ya cosa admitida y corriente que cada provincia tenga una casa de acuñación clandestina.

En alguno de los sitios donde no aceptan estos duros sevillanos, cufíanse de advertir que son buenos y de plata, si bien tienen que sufrir un descuento considerable, porque no han sido acuñados por el Estado. A medida que cunda semejante especie, ya puede presumirse qué camino tomarán todos los duros de 1889, dudosos ó no dudosos. Irán á reunirse con aquellos compañeros suyos de la V., que ciertas casas de cambio compraron el año anterior á 12 y á 13 reales, realizando en pocos días un magnífico negocio.

Llamamos la atención del señor ministro de Hacienda y del Consejo del Banco de España, ahora que el conflicto puede ser prevenido, para que adopten las medidas convenientes, si es que está en sus facultades el hacer algo. El señor Navarre Reverter podrá, por lo menos, dar órdenes para que la Casa de Moneda reconozca y ensaye los duros sospechosos, publicando luego el resultado del ensayo para que comerciantes y particulares sepan á qué atenerse.

Entre tanto, poseer un duro sevillano es lo mismo que tener un tío en Alcalá.»

Dicen de Málaga que muchos de los pescadores de la barriada del Palo tendrán que trasladarse á otros puntos de la costa, por no encontrar apenas pesca de ninguna clase en aquellas aguas.

Dicen de Lorca:

«Hace cuatro noches se encontraba hablando con su novia el joven Luciano Cazorla, zapatero de oficio, durando la conversación que con ella tenía hasta las once, hora en que el enamorado se despidió de su enamorada hasta otro día.

Momentos antes de entrar en su casa el joven en cuestión, le salieron dos enmascarado, los cuales le robaron la manta, exigiéndole después el dinero que poseía. El Cazorla se quedó como muerto; los enmascarados huyeron, realizando sus propósitos y el sorprendido tan pronto volvió en sí, dirigióse á su domicilio y se metió en la cama.

A la mañana siguiente notó la familia de Luciano que éste se quejaba de fuertes dolores en todo el cuerpo, que se encontraba hinchado y que su vida ofrecía peligro. Creció la gravedad y ayer dejó de existir presa de horribles dolores.»

Según noticias de Carmona, se encuentra muy mejorado el comandante jefe del segundo cuerpo de ejército, general Chinchilla. Hállase en su hermosa finca San José, donde caza ó pasea diariamente durante cuatro horas.

Dice un periódico de Valencia:

Esta mañana, al regresar á su casa de la calle de Gibraltar un sujeto embriagado, apaleó primero á su hija y luego á su esposa.

Esta se hallaba enferma, y al presenciar semejante barbarismo, un hijo de diez y ocho años se puso á defender á su madre, infiriendo al padre una cuchillada en el cuello.

El joven huyó, contando lo ocurrido al vigilante que detuvo.

El padre ha muerto en el hospital.

Dicen de Cádiz:

«La guardia civil ha presentado un nuevo ser vicio de caridad y filantropía.

Dice el cabo López á sus jefes que á bordo del último correo de Cuba se le presentó la viuda de un guardia civil muerto en la guerra, con un pequeño hijo y desamparada por completo. Saltó á tierra sin recursos y sin saber á dónde ir, pero el cabo, demostrando el desinterés del benemérito cuerpo, la auxilió, no solo facilitándole alimentos y recursos para vivir, sino pasaje y dinero de su peculio particular, para que se trasladase á su tierra.»

El inspector de la Tabacalera, don Fernando Santoyo, se ha encargado interinamente de la representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos en Sevilla. De dicho cargo ha hecho renuncia don Saturnino Fernández, que lo desempeñaba.

El segundo teniente abanderado del batallón de Luzón, don Aquilino López, y los sargentos del mismo don Francisco Castillo y don José Copeá Montero, han solicitado del coronel del regimiento pasar voluntarios á Cuba, con el batallón, que saldrá en el mes próximo, y que por lo tanto se les excluya del sorteo que se ha de verificar.

La misma petición hizo el cabo de cornetas, Manuel Blanco, y el cabo de tambores, Donato Alvarez.

En la mina del *Mimbres* de Linares trabajaba sobre un fajado el obrero Francisco García Galera.

Desgraciadamente hubo de desprenderse el fajado, cayendo al suelo el obrero y causándose gravísimas heridas, de las que falleció á poco.

Procedente de Glasgow y Santander ha llegado á Cádiz el vapor *Lista*, que conduce 800 cajas de cartuchos con destino á aquel parque de artillería.

El *Lista* ha quedado fondeado en la poza de Santa Isabel, aislado de los demás buques surtos en bahía.

De las Islas:

Sóller

Hará cosa de media docena de años que un puñado de hombres, mas con objeto de distraer sus ocios, que de administrar sus propios intereses, concibieron la laudable idea de montar una Sociedad de crédito, y en menos tiempo del que se necesita para madurarla y reflexionarla, tuvieron suscritas las 3.000 acciones de que se compone la Sociedad, á la cual, por amor al pueblo que los vio nacer, la bautizaron con el nombre de *Banco de Sóller*.

Decir cómo y de qué manera fué poco á poco aumentando su pequeño círculo, es ya de todos sabida y bastará con recordar que solo dos dividendos pasivos de 50 pesetas por acción fueron mas que suficientes para atender por lo pronto á sus necesidades. Poco á poco ha ido engrosando su capital hasta el punto de que el *Capital de Depósitos voluntarios*, verdadera piedra de toque de toda sociedad mercantil, era en 31 de Diciembre pasado de más de 200.000 pesetas y el total movimiento de caja en diez y pico de millones de pesetas.

Con una puntualidad matemática, celebró la Sociedad antedicha á las 10 y media de la mañana del Domingo último su Junta General ordinaria, presidida por D. A. Mayol y con asistencia bastante regular de señores accionistas. Leída la Memoria reglamentaria, en la que se demuestra el estado próspero y floreciente de la Sociedad, tocó el turno al balance que arroja un beneficio de Ptas. 42.209'65 que unidas á Ptas. 925'79 sobrantes del ejercicio

anterior da un beneficio líquido de Ptas 43 mil 135'39 á repartir en la siguiente forma:

33.000 pesetas para un dividendo pasivo de 11 pesetas por acción.

10.000 pesetas al fondo de reserva y las restantes para unir á las utilidades del ejercicio corriente.

Debiendo cesar en el desempeño de su cargo los señores D. Ramón Marqués, D. Damián Crespi, D. Juan Rullán y D. Pedro L. Mora vocales y D. Jaime Rullán y D. Miguel Forteza suplentes se procedió á la votación siendo todos reelegidos por unanimidad.

Nuestros plácemes al Banco de Sóller y á cuantos han cooperado á su buena marcha administrativa.

—El miércoles por la tarde, cuando un operario de la fábrica de curtidos de Don Ramón Casanovas estaba subiendo por medio de unas cuerdas unidas á una polea un saco de corteza de encina, desprendiose aquella cayendo sobre el infeliz que estaba debajo.

Una pequeña herida en la parte inferior del frontal, un desgarró en la oreja y una contusión en la espina dorsal fueron lo que al operario le valió el percance.

— Otro suceso ocurrió al poco rato en las inmediaciones de la Alquería del Conde.

Estaba un individuo trabajando en una finca de su propiedad ocupado en desmochar un nogal, para arrancarlo después, cuando tuvo la desgracia de que una de las ramas, todavía no bien desmochada, se viniera al suelo de improviso magullándole algo el pié y muy especialmente el dedo pulgar.

Avisado el facultativo señor Pastor y visto lo difícilísimo, sinó imposible, de curar el dedo por tener hechas añicos la primera y segunda falanges, procedió á la amputación del dedo que colgaba, operación que llevó á cabo con suma facilidad.

— Otra sensible desgracia ocurrió en la tarde de ayer en uno de los molinos, llamados de agua, propiedad de D. Pedro Mayol (a) Carabaseta. Estaba una doméstica ocupada en las labores de la casa, cuando al objeto de limpiar y barrer bien un cuarto desocupado en el que había una especie de aro de hierro adosado á la pared, se le ocurrió tocar ó quitar un pequeño estorbo, que por lo visto aguantaba ó sostenía el aro, cosa difícilísima, sin saber con tan mala suerte que aquel se cayó, aplastando á la infeliz quedando muerta en el acto. En aquellos momentos solo había en la casa dos personas hijas del dueño de la misma, las que al percibir el pequeño grito acudieron enseguida y consiguieron levantar aquella mole de hierro, que pesaba 6 ú 8 quintales, pero era ya tarde, la mujer había acabado de existir. Una de las personas que llegaron primero al sitio de la catástrofe fué el Juez municipal D. Juan Canals, el que acto seguido empezó á instruir el oportuno expediente.—C.

31 de Enero de 1896

De la Capria:

A las primeras horas de la mañana de ayer apareció fondeado frente á la farola en el antepuerto el brik-barca español *Antonio Jané* procedente de Brunswick con escala en Málaga, trayendo un cargamento de maderas.

Como al entrar en la bahía en demanda del puerto traía el viento terral no pudo lograr el fondeadero, teniendo que largar el hierro fuera de él, esperando entablase la brisa para meterse dentro. Mas como es buque de mucho porte y calado (21 piés ingleses) requirió el auxilio del vaporcito *Cabrera*, que le dió remolque trayéndolo á las once de la mañana á la dársena en donde quedó amarrado.

Durante todo el día de ayer se vió cubierta la atmósfera por numerosos *nyrnbus*, formando sucesivamente aparatos nubosos que debían, al parecer, convertirse en aguaceros, tal y tan imponente era el aspecto que presentaban. Pero como el cielo propone y el criador dispone, el agua que soltaron dichos aparatos fué agua de cerrajas, ó hablando con mayor propiedad, no soltaron casi agua, puesto que lo caído fué sencillamente una especie de neblina que duró dos minutos.

El estado interior de la puerta de San Antonio sigue todavía en el estado en que lo dejamos al publicar el suelto número 2 dedicado á llamar la atención de los señores que forman las comisiones de higiene y de sanidad municipal.

No tenemos noticia de que haya prosperado la denuncia nuestra aun, sin embargo de que no desconfiamos de que prosperará, pues nos cuidaremos de refrescarla de vez en cuando y poca suerte hemos de tener, si siendo constantes en este designio no alcanzamos en beneficio del público el saneamiento de aquel pudridero.

En el periódico oficial de esta provincia se publican los Reales decretos destinando á la provincia de Ciudad Real al delegado de hacienda de ésta D. Manuel Jiménez Vicente y nombrando para reemplazarlo á D. José Solís de la Huerta, actual interventor de hacienda de la Coruña.

El vapor *Nuevo Mahónés* salió á las cinco de la tarde de ayer de este puerto para el de Mahón, llevándose la correspondencia, pasaje y carga.

Por el Gobierno civil de esta provincia, á instancia del jefe accidental de la zona de las Baleares, se hace saber que todos los individuos pertenecientes al ejército que se hallen sin instrucción y no hayan pasado la revista anual en la época reglamentaria, tanto en el año actual como en los anteriores, podrán verificarlo en esta zona en los tres primeros domingos del presente Febrero de ocho á doce de la mañana, de tres á siete de la tarde los cuatro domingos siguientes y de seis á nueve de la noche en los dos últimos del mes de Marzo.

El precio medio obtenido por el trigo en estas islas durante el mes de Diciembre último ha sido de 25'75 pesetas el Q. m. (no 25'28 pesetas como consta en el *Boletín Oficial*), de la cebada, 18'15 pts. (no 17'75 pts. como se lee en el mismo) y el del maíz, 21'50 pts. (no 20'25 pts. como figuran.)

El precio máximo alcanzado por el triho fué de 28'07 pts. vendido en Palma, el de la cebada 20'50 pts. en Inca y el del maíz 25 pts. en Palma y el mínimo del trigo 22'50 pts. en Mahón, el de la cebada 14'20 pts. en Manacor y el del maíz 17'50 en Inca.

El día 6 del actual en el depósito de guardacostas situado en el muelle de esta capital, se verificará la segunda subasta para enajenar el aparejo y demás efectos pertenecientes á tres faluchos apresados con tabaco de contrabando por los escampavías *Gaviota* y *Pez*, siendo el tipo de subasta de cada uno de ellos respectivamente 194'05 pts. 133 pts. y 4'30 pts. rebajándose como segunda subasta el 25 por 100 sobre cada una de estas tres cantidades.

El día 10 del mismo mes á las diez de la mañana se celebrará otra subasta para la venta del aparejo y otro efectos de un falucho apresado con tabaco de contrabando por las barquillas de las escampavías *Garza* y *Ninfa*, siendo el tipo de subasta 378'50 pesetas.

Para las atenciones de las Factorías militares de esta plaza se necesita harina flor, galleta de 2.ª clase leña en rama, aceite de oliva, petróleo refinado, carbón vegetal, leña de tronco, jabón duro de 1.ª y ceniza. Las personas que deseen suministrar alguno ó algunos de dichos artículos pueden presentarse el día 12 del corriente á las once de la mañana en dicho establecimiento y presentar sus proposiciones.

Queda señalado el día 16 del actual á las once de la mañana para verificarse en la alcaldía de Selva la tercera subasta para enajenar el aprovechamiento de 60 pinos, 150 esteros de leña gruesa y 800 de menuda del monte Comuna de Caymari. El tipo rebajado es de 657 pesetas.

Una mujer de mediana edad que ayer á poco más de las seis de la tarde transitaba por la calle de la Harina, se le rompió la pierna de palo con que andaba cayéndose al suelo, pero con tan mala suerte que se fracturó el muslo de la pierna lisiada.

Auxiliada por algunos vecinos fué trasladada á la casa de socorros donde le practicó la primera cura el médico señor Oliver.

A las nueve de la mañana de ayer en la iglesia de San Francisco contrajo matrimonio don Ricardo Esteva y Boscana con doña Ana Garau y Cañellas.

Desearnos paralos desposados eterna luna de miel.

✠ Por esquila recibida ayer nos enteramos con sentimiento de la defunción ocurrida en Las Palmas (Gran Canaria) de nuestro paisano don Rafael Oliver y Gual, Comisario de guerra de aquella plaza.

Un mes á penas hace, que recibíamos del señor Oliver, una afectuosa carta acompañada de una libranza, producto de la suscripción que inició para las víctimas de la explosión del 25 de Noviembre, entre la colonia mallorquina de aquella ciudad.

Reciba la familia del finado nuestro más sentido pésame.

Para comprobación de que el tratamiento inglés del DR. ALARCON DE MARBELLA es el único medicamento que hasta la fecha combate, sin temor á reproducciones, toda clase de reumatismos, á continuación copiamos varios, entre los muchos enfermos curados radicalmente en Madrid.

Madrid.—Doña Elena Sanjuán de Sagasta, hija del excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros, certifica que, padeciendo de un reuma generalizado crónico, quedó curada en cinco días.

D. Benito Macías, general de brigada, coronel de Orden Público que fué de Madrid, Preciados, 6 pral. padecía desde hace doce años reuma articular, y se ha curado radicalmente en cuarenta y ocho horas.

D. Isidoro Santos, Fuencarral, 63, que padecía catorce años de un reuma gotoso, declaró quedar curado completamente en dos días.

Señora del Dr. Iglesias, Palafox, 8, sufría mucho tiempo reuma crónico, sin poder andar más que con el auxilio de muletas, y á los tres días quedó buena, abandonando éstas.

D. José María Aguado, Barquillo, 83, en tres días quedó curado de un reuma gotoso que tenía hacia dieciséis años.

D. Rafael G. Escocia, Sta Teresa 6, certifica haberse curado de un reuma poliarticular crónico en cuarenta y ocho horas.

D.ª María Echevarría, Carretas, 37, que sufría siete años reuma muscular generalizado se curó en tres días. La señora de D. Carmelo Pérez, Coimito, 7, quedó curada de un reuma articular crónico en dos días.

D. Arsenia Martínez, plaza del Angel, 6, que padecía de un reuma que la imposibilitaba todo movimiento. fué curada en cuarenta y ocho horas.

Teatros

La función a beneficio del Sr. Cuevas estuvo concurridísima. Era de esperar que así fuese, dadas las simpatías que el apreciable actor ha conseguido despertar entre nuestro público.

Recuerdos mallorquines

Día 2 de Febrero 1819

Leva de 186 hombres para el ejército del año.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Eulalia: exposición á las seis: á las diez misa mayor en honra de San Blas con sermón por D. Bernardo Matas, Phro. Por la tarde los actos de coro: al anochecer, Trisagio, procesión, Te Deum y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, fiesta solemne en honor de San Blas: á las nueve y media se hará la bendición propia del día: acto seguido se cantará tercera y la bendición de la nueva capilla por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo; á continuación se cantará la misa mayor con sermón á cargo del del P. Manuel de la Calle, dominico. Al anochecer, el ejercicio propio del día en honra del Santo con sermón que dirá el citado Padre.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Cánovas y las indicaciones de Washington

Madrid 1 á las 2'15 t. El señor Cánovas ha negado que el Gobierno de Washington tome en consideración el criterio de la comisión de negocios extranjeros, y menos que las potencias europeas se hagan solidarias de aquellos acuerdos.

Afirma que al ocurrir ésto, España no aceptaría las indicaciones que se le hicieran, ni variaría su plan de combate, puesto que la guerra que hace es humanitaria.

Recordó que la guerra anterior que tampoco fué de exterminio, Washington hizo indicaciones análogas que tampoco fueron aceptadas por España por la misma razón indicada.

Un discurso

Madrid 1 á las 4'15 t. Londres.—Mr. Salisbury, ocupándose anoche del conflicto anglo-venezolano, dijo en su discurso:—Aceptamos la doctrina de Monroe, pero solo en el sentido que le dió este público.

Natalicio.—Negativa del Papa

Madrid 1 á las 4'45 t. Sofía.—Se ha cantado en la Catedral un solemne Te Deum en celebración del natalicio del príncipe.

En la población reina gran efervescencia por haberse negado el Papa á conceder autorización para que se bautice. No se sabe cuando se verificará éste.

Un recluta.—Comisión de marinos.—Un informe.

Madrid 1 á las 5 t. Ha llegado Don Jaime á San Petersburgo para ingresar en el ejército ruso.

Una comisión de marinos que ha informado acerca del motivo del naufragio del Reina Regente, dice que es muy posible que fuera producido por un choque en Aceiteras ó quizás por una explosión de la máquina; de otro modo no se explica que tuviera un fin tan trágico un buque de tan buenas condiciones.

La citada junta emitirá una conclusión que se publicará después.

Conflicto sevillano resuelto.—Castro Serrano.—Cabrñana

Madrid 1 á las 7'45 n. El Ayuntamiento de Sevilla ha telegrafado al Gobierno agradeciendo la solución al conflicto surgido en la fábrica de tabacos, asegurando la sumisión de las cigarrerías.

Ha fallecido el señor Castro y Serrano. Se ha dictado auto de procesamiento contra el marqués de Cabrñana y de la sumaria que contra él se instruye sobre denuncia falsa.

Los liberales y las Cortes

Madrid 1 las 7'50 n. Los liberales creen que la cuestión de la beligerancia retrasará la disolución de las Cortes para evitar que sobrevenga cualquier conflicto no estando aquellas reunidas.

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PUBLICOS. Lists various financial instruments and their prices.

Table with 2 columns: VALORES PUBLICOS. Lists public values and their prices.

Boletín meteorológico

Día 1 de Febrero á las 9 de la mañana

Meteorological data table including Barómetro, Termómetro seco, Humedad, etc.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 29 de Enero: Orden para la busca de un súbdito italiano acusado de asesinato.

Se desea vender á voluntad de su dueño

una casa y solar sita en la calle de San Jaime de esta Ciudad.

Pasatiempos

En la escuela: —Niño, ¿dónde está Inglaterra? —A punto fijo no lo sé; pero debe estar muy cerca de mi casa, porque siempre que llaman á la puerta, dice mi papá: «¡Ahí está un inglés!» ¡Y como vienen tantos!

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 31.—Varones 3.—Hembras 2. Matrimonios: Día 31.—Ninguno. Defunciones: Día 1.—Miguel Oliver Bonet, casado, 73 años, Arrabal, lesión cardíaca.

Hospital provincial: Día 1.—Entradas, 5: 4 varones y 1 hembra.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, 1 hembra.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay chubascueta en movimiento. Id. del horizonte.—Achubascado en todo el círculo. Dirección del viento.—E. flojo. Estado de la mar.—Llana. Buques á la vista.—Ninguno.

Buques fondeados: Vapor español Cataluña, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 28 trip. pas. y efectos. De Barcelona.

Buques despachados: Vapor español Nuevo Mahón, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. Cardona, con 18 trip. pas. y efectos, para Mahón.

Mataderos: Día 1.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 0.—Carneros, 6.—Ovejas, 16.—Borregos, 2.—Corderos, 179.—Cabras, 22.—Cegajos, 12.—Cabrillos, 1.—Cerdos, 10.—Cerdas, 4.—Lechonas, 4.—Volatería.—Gallinas, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

Teatro Principal

Compañía dramática dirigida por el primer actor Don Miguel Cepillo.

Funciones para hoy domingo: Por la tarde á las tres y media con rebaja de precios en la entrada.

Mancha que limpia: Entrada general, 0'75.—Id. al paraíso, 0'50.—Media general, 0'40.—Id. al paraíso, 0'30.

Por la noche: La comedia en cuatro actos de D. Ventura de la Vega.

El hombre de mundo: Y el juguete cómico en un acto: Los martes de las de Gomez.

A las siete y media: Entrada general á localidades 1'00.—Al paraíso 0'75.—Medias generales 0'50 id.—Id. de paraíso 0'35 id.

Teatro de «La Constancia»: Función para hoy domingo.

La pieza en un acto: La mano derecha.

Y la comedia en tres actos de Don Miguel Echegaray, Inocencia.

A las ocho: Teatro-Circo Balear.

BAILES DE MASCARAS: que tendrán lugar los días 2, 9, 16 y 18 de Febrero de 1896, á las diez y media de la noche.

Precios.—Entrada de abono, 1 peseta.—Id. de transeunte, 1'50 id.

PAI.MA.—Tip. de Amengual y Menta.



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que rige desde el 20 de Octubre: De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'12 mañana, 2'15 y 5 (mixto) tarde.



Vapores Correos

Salidas: Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia). Jueves ninguna.

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), y de Mahón (vía Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca: De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.

Férias de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. Mayo: Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bó). Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sencelles. Domingo 20, Manacor y Binisalem. Julio: Lunes 20, Felanig. Sábado 23, Manacor. Agosto: Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanig. Septiembre: Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Lluchmayor. Miércoles 30, Lluchmayor. Octubre: Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. Noviembre: Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcudia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19, Inca (Dijous bó). Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with 3 columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS. Lists destinations and departure times.

Hojas del Calendario

Calendar for February 1896, showing days of the week and specific events or dates.

Últimas Noticias DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

De la Capital:

Ha sido encerrado en el depósito de capuchinos un sujeto que ayer por la tarde sostuvo una fuerte disputa con uno de los dependientes del resguardo de consumos de servicio en el fielado del Arrabal de Santa Catalina.

TELEGRAMAS

De operaciones.—Más incendios
Madrid 1 á las 10 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que han salido de operaciones cuatrocientos voluntarios de la Habana.

Hay noticia de varios encuentros de poca importancia.

Han sido incendiados por los rebeldes algunos ingenios y cañaverales de las Villas y Matanzas.

El Ayuntamiento de la Habana se niega en absoluto á conceder licencias á sus empleados en las actuales circunstancias.

Nada preparado.—Alarma

Madrid 1 á las 10'10 m.

Coruña.—No se ha preparado ningún

alojamiento al general Martínez Campos.

Créese que en caso de que se detenga se hospedará en el palacio del Arzobispo ó en la Audiencia.

Reina alguna alarma por la tardanza del vapor *Navarra* que debía llegar el día 28 ó 29 trayendo trecientos pasajeros.

Canovás y los yankees

Madrid 1 á las 10'15 m.

El Imparcial espera que el Sr. Cánovas recoja el sentimiento público para contestar á las osadías de los norte-americanos.

Todos—dice—nos uniremos con una solemne aspiración ante el atropello que se intenta.

Declaraciones

Madrid 1 á las 10'30 m.

El Nacional declara que el Gobierno ha previsto todo evento en la cuestión que Washington ha puesto sobre el tapete.

No es necesario que una nación que lincha y extermina á los negros se anticipe á dar consejo, que no necesitamos.

Noticia negada.—Asamblea federal

Madrid 1 á las 10'35 m.

Los amigos del señor Píñigan que éste esté decidido á retirarse de la política.

Ha sido convocada una Asamblea federal para continuar luchando y fortalecer los acuerdos de los correligionarios.

La prensa y el Ayuntamiento

Madrid 1 á las 10'40 m.

La prensa ocupándose del gran escándalo ocurrido en el Ayuntamiento insiste en la necesidad de que el Gobierno emplee medios más energicos para sanear la Casa de la Villa.

Es preciso—dice—que estas anomalías se reformen inmediatamente para que la corporación ofrezca al pueblo garantías.

Reunión de laborantes

Madrid 1 á las 10'45 m.

" " 10'50 "

Nueva York.—Los laborantes cubanos han celebrado una sesión borrascosa para fijar y exigir la responsabilidad debida al

autor ó autores del fracaso de la expedición que organizó el cabecilla Calixto García.

Se cruzaron frases duras é insultos. Muchos de los asistentes se negaron á conceder un voto de confianza al señor Estrada Palma.

El gobierno de Washington ha ordenado que se investigue y averigüen los nombres de las personas complicadas en la expedición del cabecilla citado.

El periódico *The World* publica un artículo de tres columnas favorable á España.

Los silvelistas

Madrid 1 á las 11 m.

El Tiempo, en uno de sus artículos de hoy, cree que si en las futuras elecciones los elementos conservadores persiguen á los elementos silvelistas, éstos se alejarán de la vida pública con un contingente sano y valioso que sirve esforzadamente á la monarquía.

Oficinas públicas

Administración principal de Aduanas

ANUNCIO

El día 10 de Febrero próximo venidero á las doce de su mañana, se procederá en el Almacén de esta Administración principal á la venta en pública subasta de los géneros siguientes:

Número y clase de bultos	Cantidad y clase de mercancías	Valores en que han ido tasados	
		Pesetas	Cts
Primer lote			
62 sacos . . .	3.468 kilogramos azúcar refinado extranjero	3468	00
62 sacos . . .	Los 62 sacos envase del mismo.	12	40
Segundo lote			
25 sacos . . .	1.460 kilogramos azúcar mascabado	657	00
	25 sacos envase del mismo.	5	00
Tercer lote			
3 sacos . . .	158 kilogs. café en grano.	537	20
3 id.	3 sacos envase del mismo	1	20
Total importe de tasación . . .		4880	80

Nota.—No se admiten ofertas inferiores á la cantidad en que ha sido tasado cada lote.

Otra.—Los géneros se adjudicarán al mejor postor. Palma 15 de Enero de 1896.—El Administrador, N. Beltran.

Alcaldía de Palma

Queda señalado hasta el 29 de Febrero próximo para que se haga la comprobación de balanzas, pesos y medidas y demás instrumentos, empleados en la compra-venta, cuba operación tendrá efecto en la Oficina del Fiel-Contraste, Cordelería, 28, todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 por la tarde debiendo hacer presente que los industriales que dejen de concurrir á dicha comprobación incurrirán en las penas que haya lugar, pasando dicho funcionario á sus establecimientos al objeto expresado.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Palma 25 de Enero de 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

Ayuntamiento de Palma

Aprobado por este Ayuntamiento en sesión celebrada el día 27 del actual el presupuesto adicional al ordinario del corriente ejercicio económico, se anuncia al público que estará de manifiesto en esta Secretaría á efectos de reclamación por espacio de quince días á contar desde la fecha.

Palma 29 Enero de 1895.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.—P. A. del A., El Secretario, Guillermo Roca.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 24 del corriente y siguientes necesarios de 4 á 8 de la noche, en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos cuyos vencimientos estén incluidos hasta 31 Marzo de 1895.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados quienes hasta el día 22 del mismo á las 9 de la noche podrán retirar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 1.º Febrero de 1896.—El vocal de turno, Juan Pujol Presbítero.

Banco de Sóller

Anuncio.—La Junta de Gobierno de esta sociedad, ha acordado señalar los días cuatro, cinco, seis del próximo Febrero, de dos á cuatro de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos, de nueve á doce de la mañana,

para el pago del dividendo activo de once pesetas por acción fijado en la reunión general ordinaria del día de ayer. Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 27 de Enero de 1896.—El Director Gerente, D. Morell Pons.

Isla Marítima

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el domingo día 2 de Febrero próximo á las cuatro de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad, para los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los estatutos.

Para asistir á la Junta deberán los señores accionistas recoger papeletas de entrada mediante la entrega de las acciones al portar hasta 4 horas antes de abrirse la sesión.

Las acciones nominativas deberán estar registradas á nombre de los asistentes con fecha anterior á la Convocatoria y estos podrán hacerse representar por otros accionistas, en virtud de autorización que les será expedida hasta una hora antes de la señalada para la sesión.

Palma 22 de Enero de 1896.—El Presidente, Pedro Sampil.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Ramón Obrador.

Banco de España

Debiéndose proceder á la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Abril del corriente año, correspondientes á los valores depositados en el Banco, se avisa á los interesados:

1.º Que podrán retirar los cupones en rama, ó pedir que se conserven unidos á los títulos:

Hasta el 3 de Febrero próximo, los de Deuda perpétua al 4 por 100 interior y amortizable.

Hasta el 29 de Febrero inmediato, los de Deuda perpétua al 4 por 100 exterior y Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

2.º Que trascurridos estos plazos, el Banco procederá á la presentación y cobro de los cupones que no hayan sido objeto de pedido ó aviso.

3.º Que desde el día siguiente á los designados respectivamente como plazo para retirar los cupones en rama, no se admitirán á depósito los títulos que los contienen.

4.º Que á partir del 3 de Febrero se admitirán en negociación por el Banco y sus Sucursales los cupones del indicado vencimiento de la Deuda perpétua exterior y de los Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, así como estos mismos billetes amortizables, estén ó no depositados, con la bonificación que diariamente se fijará en las oficinas del Banco.

5.º Que los cupones de títulos depositados de las expresadas Deudas exterior y de Cuba, y los títulos de ésta amortizados, que no se retiren hasta la fecha antes citada del 29 de Febrero, se entenderán cedidos al Banco por los depositantes con la bonificación que se fijará oportunamente y será igual al término medio de la señalada á las referidas valores tomados en negociación durante el mes de Febrero.

Y 6.º Que para la presentación de los cupones depositados bastará la negociación del resguardo de depósito respectivo.

Palma 28 de Enero de 1896.—El secretario, E. Villarazo.

Casino Republicano Malorquín

Los republicanos que deseen asistir al banquete que en conmemoración del XXIII aniversario de la proclamación de la República Española, ha de celebrarse á las dos de la tarde del martes día 11 del corriente, se servirán recoger, previo el pago de cinco pesetas, la oportuna papeleta de entrada en la Conserjería de este Casino (Sembrereros 5 y 7) antes del día diez.

Palma 1 Febrero de 1895.—Por A. de la J. D.—El Secretario, Antonio Corró.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se avisa á los señores accionistas que queda abierto el pago del trigésimo dividendo activo aprobado por la General correspondiente al año 1895, el cual se satisfará todos los días no feriados de 10 á 1 de la mañana á contar desde el día 4 del presente mes en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo número 5.

Palma 1.º Febrero 1896.—El Administrador, Cándido Fernandez.

The Florentine Art Company

(Compañía Florentina de Bellas Artes)

Capital duros 200.000 en oro americano

Esta Compañía compuesta de artistas conocidos en todo el orbe por sus excelentes reproducciones de los cuadros de los más afamados maestros, viene á llenar el vacío que se sentía abriendo una sección especial para la reproducción á mano en tamaño natural, al lápiz, tinta China, al pastel, á la acuarela y al óleo de fotografías comunes y á los siguientes precios, que por lo módico están al alcance de todos:

RETRATOS DE BUSTO (montados sobre tela y entregados libres de todo gasto)

Tamaño	Al lápiz	Al pastel ó á 1ª acuarela	Al óleo
40 por 50 centímetros.	Pesetas 28	Pesetas 60	Pesetas 100
> Busto natural 45 > 55	> 31'50	> 75	> 110
> 50 > 60	> 34'50	> 80	> 120
> 55 > 67	> 44	> 85	> 130

RETRATOS DE CUERPO ENTERO

Tamaño	Pesetas 50	Pesetas 90	Pesetas 130
40 por 50 centímetros.	Pesetas 50	Pesetas 90	Pesetas 130
> 45 > 55	> 62	> 96	> 187
> 55 > 67	> 87	> 120	> 200

GRUPOS, PESETAS 20 MÁS POR CADA PERSONA

Se garantiza de la manera más positiva el parecido más exacto y una ejecución digna de la reputación de nuestros artistas.

Además todo dibujo que no tenga parecido perfecto con el original volverá á hacerse las veces que sean necesarias.

Unicos representantes en las Baleares, señores

Amengual y Muntaner, CADENA 2--PALMA

Cervecería Colom

Constitución número 90

Cubiertos económicos á 2 pesetas
Se servirán todos los días y los sábados y domingos hasta las 5 de la mañana.

MENÚ

Sopa frita al nuevo.—Pollo asado ó Bifteak.—Escalopes ó chuletas á la milanesa con patatas.—Postres, pan y 1 botella de vino.

Alquiler

En la calle del Baratillo, número 10, se alquila un primer piso apropiado para la instalación de un colegio, barbería, taller de sastrería ó modista.

Informarán en la misma calle número 14, piso 1.º

8—2

Venta.—En buenas condiciones se vende una galerita de cuatro ruedas y un tronco de yeguas con sus guarniciones correspondientes.

Dará razón su propietario, Consolación 5.

Compra y venta de libros antiguos y modernos.—Brossa, 22, Palma.

OBRAS NUEVAS

Jansenismo y Regalismo en España (Datos para la Historia).—Cartas al señor Menéndez y Pelayo, por el P. Manuel F. Migólez.

Flors del Calvari, llibre de Consols per Mossén Jacinto Verdaguer.

Jesús Infant, por ídem.

Palma por B. Pérez Galdós.

Juanita la Larga por Juan Velera.

Se hallan de venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2.

Tintas para marcar bultos

Se ha recibido un nuevo surtido de dichas tintas, de todos colores, en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

ARMAS Y ARMADURAS

POR

D. Antonio García Llanós

Prólogo de Don Francisco Barado, ilustrado con 161 dibujos de D. José Pasos.

A 10 PESETAS

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

CORRESPONDENCIA MERCANTIL HISPANO FRANCESA

con un Manual de conversión Comercial en los mismos idiomas para uso de los Comerciantes y de los que estudian la lengua francesa por

A. CASASUS Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, á 6 pesetas.